

L'UFAP UNSa Justice souhaite la bienvenue à Didier MIGAUD, nouvellement nommé Garde des Sceaux, ministre de la Justice. Bienvenue donc au ministère de la Justice où les prévisions budgétaires 2025 sont loin de pouvoir permettre le plein exercice des missions qui lui sont dévolues et aux personnels d'en assurer le fonctionnement quotidien...

Bienvenue dans une administration pénitentiaire, dotée de 3,9 milliards d'euros en 2024, où il est attendu des personnels qu'ils réussissent là où la famille, l'école, les services sociaux et socio-judiciaires ont échoué avant eux...

Bienvenue dans le milieu carcéral qui connaît une surpopulation historique. Les 15000 places supplémentaires prévues d'ici à 2027 ne changeront rien à l'affaire, nous le savons d'ores et déjà !

Bienvenue chez les personnels pénitentiaires, des femmes et des hommes dévoués au service de la Justice et qui, pourtant, n'ont toujours pas obtenu la reconnaissance et la considération à la hauteur des services rendus à la Nation !

Les dernières réformes n'ont pas apporté les effets escomptés, notamment en matière de pouvoir d'achat... Sans compter les personnels administratifs, laissés sur le bord de la route depuis tant d'années !

Chaque jour, ils subissent de plein fouet la baisse de leurs effectifs et les vacances de postes. Il manque près de 3000 personnels de surveillance... Au quotidien, ils sont confrontés aux cellules surpeuplées, surencombrées. Ils font face à une population pénale violente, vindicative et intolérante à la frustration et à l'autorité...

Les missions se diversifient, la charge de travail augmente et les heures supplémentaires s'accumulent sans être rémunérées, sans parler de l'injuste écrêtage des heures... L'Etat employeur vit à crédit sur le dos de ses fonctionnaires, un crédit qui atteint aujourd'hui plus de 13,5 millions d'euros !

Le milieu ouvert n'a rien à envier au milieu fermé où les personnels des services d'insertion et de probation croulent sous les suivis et les mesures, bien loin des règles européennes de probation...

Les attentes des personnels pénitentiaires sont donc fortes et nombreuses. Ils en ont assez des orientations politiques délétères, des rendez-vous ratés et demandent légitimement des solutions innovantes, systémiques et pérennes pour améliorer leurs conditions d'exercice et leur quotidien.

L'UFAP UNSa Justice, 1^{ère} organisation syndicale de ce ministère, est prête à vous rencontrer rapidement afin d'aborder ensemble les sujets prioritaires que sont :

- le respect des engagements du protocole de juin dernier
- la lutte contre la surpopulation carcérale et les violences
- la sécurité des personnels pénitentiaires
- le paiement des heures supplémentaires faites et donc dues
- la fin de la minoration de l'indemnité de fonction, de sujétions et d'expertise
- la mise en œuvre de la création d'une filière technique du ministère de la Justice

L'UFAP UNSa JUSTICE, L'ENGAGEMENT QUOTIDIEN AU SERVICE DU TERRAIN !

Le Secrétaire Général,
Emmanuel CHAMBAUD